
據新華社29日電 中國國家主席胡錦濤29日上午在人民大
會堂舉行儀式，歡迎蘇丹總統巴希爾對中國進行國事訪問。
人民大會堂北大廳裡，豎立㠥兩國國旗，軍樂隊高奏兩國

國歌。沿㠥長長的紅地毯，胡錦濤與巴希爾一道檢閱了威武
雄壯的中國人民解放軍三軍儀仗隊。中蘇兩國高級官員和數
十位中外記者見證了這莊嚴的時刻。

歡迎儀式後，胡錦濤與巴希爾步入東大廳，開始正式會
談。
「總統先生，很高興時隔4年與您在北京重逢。」胡錦濤

在開場白中說，他代表中國政府和人民對巴希爾訪華表示歡
迎。
巴希爾此次中國之行，是他去年連任總統後首次訪華。胡

錦濤表示，相信此訪一定能鞏固和發展中蘇傳統友誼，推動
各領域務實合作，具有重要意義。
巴希爾首先對中方給予的熱情友好接待表示感謝。他說：

「我願借此機會轉達蘇丹人民對友好的中國人民的崇高敬意
和良好祝願，祝願中國取得更大的發展和進步。」
會談結束後，胡錦濤與巴希爾將共同出席雙方有關合作文

件的簽字儀式。29日下午，中國全國人大常委會委員長吳邦
國、國務院副總理李克強還將分別與他會見。

香港文匯報訊（記者 劉越山 北京報道）中國國防
部新聞事務局副局長、國防部新聞發言人楊宇軍上校
昨日在北京表示，中國的《兵役法》不是在香港地區
適用的全國性法律，因此目前港人參軍還沒有相應的
法律制度。不過，他對於香港民眾的愛國熱情，表示
歡迎。
在昨日舉行的國防部例行記者會上，本報記者針對

近期有關香港青年參加解放軍的問題向楊宇軍進行提
問，他表示，香港回歸祖國14年來，隨㠥香港民眾對
國家和人民軍隊的了解認識不斷加深，有一些香港民
眾提出希望能夠參軍入伍，為國防事業貢獻力量。但
中國的兵役法不是在香港地區適用的全國性法律，因
此目前港人參軍還沒有相應的法律制度。
國務院港澳辦主任王光亞日前在訪港期間，亦曾有

青年向他提出港人參軍問題，王光亞認為這是光榮的
事，值得全力支持。

4000市民簽名爭取參軍
香港政治團體新民黨早前亦發起簽名活動，呼籲市

民支持香港市民擁有自願參軍資格，至今已收集到約
4,000名香港市民簽名。
新民黨主席葉劉淑儀指，若港人有機會以自願性質

加入人民解放軍，接受軍訓，既可履行國民義務，亦
可加強青年對國家的歸屬感。

強調南海航道從未受影響 美軍聯席會議主席下月訪華

國防部警告： 勿針對第三方美菲
軍演

昨日，為紀念建黨90周
年，展示黨管武裝及海南預備役部隊建設成果，海
南預備役官兵在海南大學進行了部分課目展示。

新華社

預備役部隊演練

中印強化邊防部隊間交流

港人參軍尚無相應法制

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）日本媒體報道
指，一艘據信載有保釣人士的台灣漁船昨日上午在釣
魚島附近海域，宣示中國對釣魚島主權，遭到日本海
上保安廳船隻干擾。在北京，中國外交部發言人洪磊
重申，釣魚島及其附屬島嶼自古以來就是中國的固有
領土，中國對此擁有無可爭辯的主權。日方在釣魚島
海域採取的任何措施都是非法和無效的。
據日本共同社報道，日本海上巡邏船，本港時間29

日清晨近6時，在釣魚島西南偏西約44公里，發現台灣
漁船「大發268」號正在航行，船上可能有保釣人士。
日方的巡邏船發出警告後，漁船改為向北行駛，約一
小時後，在釣魚島以西約33公里停下，船員在船上釣
魚。在本港時間10時過後，漁船離開上述水域，駛向
台灣方向。
台灣海巡署說，船上有兩名保釣人士，因此派出艦

艇隨行，但未有證實曾否與日方艦艇對峙。但日本海
上保安廳第11管區早前向日媒介紹稱，此船載重約為
20至30噸，上有5名台灣保釣人士。第11管區在這些保
釣人士的網站上發現了他們將從台灣出海的信息，並
在29日早上5時05分左右在釣魚島附近的公海上發現了
此船，隨後進行了監視。
共同社報道稱，日本內閣官房長官枝野幸男已透過

對口機構要求台灣，不要讓漁船進入釣魚島海域。報
道引述消息指，大陸、台灣及香港等民間組織，今年
初組成的「世界華人保釣聯盟」，前晚（28日）派人從
台北的港口出發，宣示對釣魚鳥的主權。

日船干擾台保釣船
外交部斥日方行動非法

胡錦濤晤蘇丹總統
A12 責任編輯：陳緯星 2011年6月30日(星期四)

溫家寶：社會不公解決需時
香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）國務院總

理溫家寶結束歐洲三國為期5日的訪問，由德國首
都柏林乘專機返回北京。據報道，在最後一日行
程中，溫家寶在柏林下榻酒店會見了當地華人、
華僑、留學生以及駐德使領館和中資機構代表，
並即席發表簡短講話。他承認中國存在社會不公
等問題，這些問題在未來5至10年都未必能解決。
據鳳凰衛視報道，溫家寶總理周二即席講話

中，強調不能滿足於現有成績，中國的發展還面
臨㠥眾多困難。他說，中國變得強大起來了，是
個不爭的事實，但是中國存在的問題還好多。中

國現在主要問題，就是在經濟發展當中，還存在
㠥經濟不穩定、不協調、不平衡、不可持續等問
題，歸根到底是經濟結構不合理，經濟增長方式
粗放。
溫家寶表示：「真正讓人民監督政府，而使政

府不敢懈怠，不敢貪污腐敗，那需要有機制的保
障，有制度的保障，而現在我們離實現這個目標
還差得很遠，這也是群眾不滿的一個重要原因。
所有這些問題都提醒我們，在面對成績的時候，
決不可自滿，而要看到我們的不足，看到我們存
在的問題，看到我們肩上的責任。」

香港文匯報訊（記者 劉越山 北京報道）中

國國防部新聞發言人楊宇軍29日在例行記者

會上，就當前美國和菲律賓進行的海上軍演

一事表態稱，中方一貫認為，有關國家之間

的雙邊防務合作不應該針對第三

方，更不應損害第三方利益。

中 國 新 聞
C H I N A  N E W S

楊宇軍說，中方在南海問題上的立場是明確的，也
是一貫的。中方主張，通過有關當事國之間的雙邊談
判和友好協商，以和平的方式解決南海爭議。
他表示，南海地區的和平穩定符合包括中美在內的

亞太各國的共同利益，中方希望各方能多做有利於維
護地區和平與穩定的事。
有記者提及美國國會參議院日前通過了有關南海問

題的決議，其中涉及南海航行自由問題。對此，楊宇
軍說：「我們認為，南海的航行自由從來沒有因為爭
議受到影響，從來就不是一個問題。」

籲客觀看待中國海軍訓練
而對於近期中國海軍在南海海域的訓練活動，楊宇

軍說：「我們注意到，最近媒體對中國海軍的一些訓
練活動比較關注。」
他表示，中國海軍近日舉行的一系列訓練活動，都

是根據年度計劃做出的例行性安排，與當前南海局勢
無關。楊宇軍指，有些報道對中國例行訓練作出一些
過度的猜測和解讀，他呼籲各方能夠客觀、理性地看
待中國海軍的正常訓練活動。
另外，楊宇軍當日在會上宣佈，應中國人民解放軍

總參謀長陳炳德上將邀請，美軍參謀長聯席會議主席
馬倫海軍上將將於下月9日至13日訪華。他表示，此訪
是對陳炳德總長此前訪美的回訪。目前，雙方正就訪
問的有關安排進行協商。

第9批護航編隊周末啟航
楊宇軍還宣佈，中國海軍第9批護航編隊將於7月2日

從湛江起航，赴亞丁灣、索馬里海域執行護航任務。
第9批護航編隊是由中國人民解放軍海軍南海艦隊「武
漢」號導彈驅逐艦、「玉林」號導彈護衛艦和「青海
湖」號綜合補給艦組成。
楊宇軍透露，截至6月29日，中國海軍護航編隊共完

成339批3953艘中外船舶及世界糧食計劃署船舶的護航
任務，接護、營救中外船舶13艘，解救被海盜追擊的
中外船舶40艘。在護航船舶中約47%為外國商船。
對於「中國航母7月1日試航」的傳聞，楊宇軍則表

示，目前，沒有新的信息可以補充。

香港文匯報訊（記者 劉越山 北京報道）中國國防
部新聞發言人楊宇軍昨日回應記者有關印度邊防代
表團6月訪問中國的提問時表示，中印雙方願意共
同努力，維護邊境地區的和平與安寧，進一步加強
兩國邊防部隊之間的交流。
他也坦承，去年中印兩軍交流確實遇到了一些困

難，但雙方一直在進行溝通和協商，努力尋找一個
好的解決辦法，最終雙方達成了一致。前不久印軍
邊防代表團訪華，此次訪問有助於進一步增進雙方
互信，推動兩軍關係的發展。
楊宇軍表示，中方希望在中印兩國面向和平與繁

榮的戰略合作夥伴關係的大背景下，進一步推動兩
軍關係向前發展。

解放軍儀仗隊赴委內瑞拉
楊宇軍還宣佈，應委內瑞拉國防部邀請，中國解

放軍儀仗隊一行26人已在29日凌晨啟程赴委，參加
有關慶典閱兵儀式。此外，解放軍體育代表團將於

7月16日至24日赴巴西里約熱內盧參加第五屆世界軍
人運動會。參加射擊、軍事五項、田徑等13個大項
的角逐。

據中通社29日電 中共建黨90周年紀念日
即將來臨，中國首艘航母「瓦良格」號7月1
日試水的傳說不脛而走，外界對「瓦良格」

的動靜日益關注。據香港傳媒披露，原定於
周五下水的中國第一艘航母，因機件技術問
題或將延遲期至8月再作海試，軍方消息人
士表示，具體時間尚未確定，會根據實際情
況再作調整。
軍方消息人士向媒體透露，由於零部件出

了待修復的問題，航母暫時不會在原定的7
月1日作內部試水，「這是中國的第一艘航
母，遇上一些困難也是很正常的，所以我們
也從沒有向外公佈海試的時間表。」他強
調：「現時的問題不是很大，都是一些細節
問題，不影響大局，只是我們比較審慎一
點，希望航母能以最佳的狀態亮相，不想出
任何差錯。」
至於往後推遲的時間，消息人士表示，初

步是延後1個月，要等到8月份，但還沒有確

切的日期，「要看具體的情況再定，隨時都
可能調整，向前調也是有可能的。」他強
調，要考慮的因素包括：天氣、局勢、外部
環境等都會影響海試的時間。

或顧慮南海局勢
熟悉中國軍情的人士認為，除零部件問

題，也可能是中國考慮到外部環境因素，包
括現時輿論焦點太過集中，加上南海局勢緊
張，中國航母此時海試必引起很大的反應，
「零部件的問題一定不會太大，可能等外間
稍為冷卻再作海試。」
消息人士強調，這只是內部試水，目前航

母還未算正式完工，整個武器系統全部裝備
完畢還需要一段時間，估計明年可以配備完
備，甚至形成編隊。

香港文匯報訊 據俄羅斯軍事平
等網報道，中國內地有消息稱，中
國自行研製的第一架重型軍用運輸
機有望在2012年實現首飛。
有分析人士指出，中國的重型軍

用運輸機將具備在土質跑道上起降
的能力，這一特性就會極大提高其
使用效能，例如，在遭受自然災害
侵襲地區的使用。

起飛重量料超200噸
俄媒稱，中國空軍目前裝備的重

型軍用運輸機的數量非常有限，有
消息稱只有14架，且均為俄羅斯製

造的伊爾-76。比較而言，美國空軍
目前裝備的重型軍用運輸機C-17的
數量超過了120架。
俄媒稱，按照中方此前公佈的標

準，重型運輸機的起飛重量應超過
100噸。而據專家們推測，中國首
款國產重型運輸機的起飛重量將會
超過200噸。

殲20周二兩度試飛
另據環球網報道，有網友爆料，

正在成都進行試飛的殲-20戰機在28
日又進行了兩次試飛，殲-20戰機的
頻繁試飛說明了殲-20戰機的研發工
作正在有條不紊地進行。
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■此前較少曝光的中國航母「瓦良格」號
右舷。 網上圖片

港媒：中國航母延後一個月下水

■美菲在蘇祿海舉行的聯合軍演仍在進行中。中方警告，美菲演習不應針對第三方。圖為美軍霍華德驅逐艦
上的艦載直升機。 法新社

■中國人民解放軍三軍儀仗隊。 資料圖片
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■被日方巡邏船阻撓的台灣漁船「大發268」號。
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■中國國家主席胡錦濤與蘇丹總統巴希爾一同檢閱解放軍
三軍儀仗隊。 新華社


